

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLITICO Y DE NOTICIAS
O IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.
Fundador: D. Manuel Maria de Santa Ana.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PRIMA LINEA
Los anuncios de primera plana, reclamos, etc., financiados
referentes a Bancos y Sociedades, a precios convencionales.
Se reciben en esta Administracion, en la Sociedad General de
Anuncios, en l'Agence Havas, 8, place de la Bourse (Paris), y
en todas las agencias de publicidad.
ADMINISTRACION, Factor, 7.

ANO XLVI. NUM. 13631

PRIMERA EDICION DE LA MAÑANA

Madrid Domingo 2 de Junio de 1895

PARA LOS SUSCRITORES DE MADRID

OFICINAS: FACTOR 7

EL PAPEL DE ESTE PERIODICO PROCEDE DE
LA PAPELERA ARAGONESA
sociedad domiciliada en Zaragoza.

MODAS

Nuevo y elegantísimo surtido en vestidos y sombreros
de vestir y de viajes. Argensola 16 y 18 bajo d.

DUVET DE VENUS

Secreto de Beauté.—Última creación en polvos
de arroz preparados por la acreditada fábrica Ladronec
Bouquet, de París. Depósito central para toda España,
Perfumería Inglesa, Carrera de San Jerónimo, 3. Precio de la
caja, 5 pesetas; id. media caja, 3.

CALVO DESTINATA, CABALLERO DE GRACIA.
30, pral., frente a la del Clavé.

EL CORO RUSO DE SLAVIANSKY

Esta noche tendrá lugar en el teatro de la Zarzuela el concierto dado por una reunión de cantores, conocida en todo el mundo artístico con el nombre de «Coro Slaviansky», designación más propia que la de sociedad coral, dada su índole y organización.

El espectáculo, organizado por su director el Sr. Dmitri d'Agrenéff, es uno de los más interesantes y nuevos que pueden ofrecerse al público, así para la vista como para el oído; pero antes de hablar de los detalles musicales, conviene dar a conocer al público al director, creador e intérprete de esta manifestación artística, que llega a España después de haber recorrido toda la Europa, con aplauso universal.

Su verdadero nombre, que pertenece a la nobleza rusa, es d'Agrenéff, al cual él ha añadido el pseudónimo Slaviansky, para demostrar su entusiasmo a la patria y al arte slavo. Nació en Moscú en 1836, y después de concluir sus estudios universitarios, abrazó la carrera de las armas en la época de la guerra de Crimea. Gracias a la influencia de la célebre condesa Rostopchine, pudo abandonar la carrera militar y dedicarse al canto.

En Milán, en Florencia y más tarde en París, recibió los consejos de Pietro Romani, de Panofka y de Bonaldi, y sobre todo de Mario y de la Grisi, que lo instruyeron en los secretos y método del verdadero arte del canto.

De vuelta a su patria, fundó la institución que llamó «Capilla Nacional Slavo-Rusa», alojando a los discípulos en su casa, y creando, con auxilio de la música popular, el repertorio que luego le ha dado tan justa fama.

Empezó entonces sus viajes a caballo las más de las veces, con toda su compañía, atravesado toda la Siberia hasta la frontera de la China, y después fletando un vapor subió y bajó el Volga y recorrió toda la Rusia, la Polonia y una parte del Austria, concluyendo sus viajes por una excursión a América, donde le llamaba un contrato garantido por un año.

A su vuelta dió varios conciertos en Constantinopla en 1884, y por último, en París, y durante la última Exposición Universal, obtuvo en el Procedero la aprobación unánime del público y de la prensa, que premió con sus aplausos la perseverancia e inteligencia del simpático y aplaudido artista.

Mucho le ha ayudado en su empresa Mme. Slaviansky música excelente, cu-

ya cultura intelectual ha contribuido a dar al espectáculo el sello característico de nacionalidad y de buen gusto que tanto impresiona al público.

Tanto los ricos trajes que visten ambos, como los de los coristas; todos están copiados de modelos de los siglos XVI y XVII existentes en el museo de Kremlin de Moscú, y las piezas de música están basadas sobre melodías populares o nacionales cuyo diverso carácter viene a formar un cuadro completo del arte, de la vida y del sentimiento ruso.

En lo que atañe a la parte musical lo que más sorprende, llegando hasta el punto de parecer inverosímil a pesar de estarlo oyendo, es la extrema gravedad de las voces de bajo del coro que llegan a dar el *sol* a la octava inferior del que se coloca en la llave de *fa* en la primera línea inferior del pentagrama, produciendo un efecto que solo puede compararse con el de las contras ó pedales del órgano.

Los aficionados a la música harán bien en fijarse en la diferencia que existe entre las voces de niños bien dirigidas y educadas por el insigne artista ruso y las que estamos acostumbrados a oír en nuestros teatros. En vez de la desafinación y del timbre nasal que convierten en prosa la más bella melodía, las voces de niño del coro *Slaviansky*, suenan al oído con la pureza del timbre de contralto ó soprano, llegando las últimas al registro agudo y conservando las mismas cualidades tanto al prolongar el sonido como al ejecutar los pasajes más rápidos y delicados. El claro oscuro en el conjunto de la ejecución es admirable; pero sobre todo en el pianísimo, puede asegurarse que han llegado a imitable perfección.

Como todas las piezas del programa difieren tanto del género de música a que está acostumbrado nuestro público, trataré de dar alguna idea del carácter peculiar de las más principales, para que pueda apreciarse mejor su belleza artística y la finura de su interpretación.

El número uno es un poema épico que yo llamaré la resurrección de la vieja Rusia. *Bylina*, célebre guerrero ruso del siglo XI se despidió de su madre para ir a combatir a los tártaros. Empieza la obra por un recitado sin acompañamiento, en que el rapsoda ó poeta se dirige al pueblo, diciéndole:

«Oíd, hermanos, la narración de los pasados siglos, de las hazañas que se pierden en la noche del tiempo y que nos han sido transmitidas de padres a hijos por la boca de nuestros antepasados.»

Esta especie de prefacio lo dice Mr. Slaviansky con una maestría que sabrán apreciar seguramente los que comprenden la dificultad de empezar un concierto cantando una frase melódica sin acompañamiento. El dulce timbre de su voz de tenor toma cierto color melancólico y legendario, muy conforme al asunto, y aparece a nuestra imaginación y a través de las nieblas del tiempo y del espacio aquella Rusia primitiva que pertenece por completo al dominio de la leyenda. Empieza en seguida el poema y continúa diciendo el poeta:

«¿Qué vago sonido llega hasta mí? ¿Es el del pino cargado de nieve, que se dobla ante el furor del viento? ¿Es la hierba que ondula en la pradera? No, es un héroe, un joven gigante, un hijo que se prosterna ante su madre y le pide su bendición...»

«Hijo querido—le dice ella—me abandonas y expones tu vida al odio de nuestros bárbaros opresores. Si no vuelves, ¿quién protegerá a tu vieja madre, a tu joven esposa, a tus hijos?... Pero no, no te detengo, parte... ¡Tu patria sufre! ¡El honor te llama! ¡Tus guerreros te esperan! ¡Parte! ¡Si mueres... yo cuidaré de los huérfanos... y la patria llorará la muerte de su defensor!... ¡Toma tu mejor caballo y tus armas mejores... y que la bendición de tu madre te acompañe en tu camino!»

El gigante abraza a su madre y a los suyos, y tranquilo se dirige al encuentro de los otros tártaros. Vuelve otra vez el recitado y dice el poeta:

«Así hablaron nuestros antepasados de este célebre guerrero, citándolo como ejemplo de intrepidez y de amor filial, y vosotros, que me escucháis, cantad las glorias de uno de los héroes más célebres de nuestra patria.»

Toda esta pieza exhala un vago perfume de belleza primitiva que me hace pensar en nuestro romancero del Cid y en el partido que de nuestras leyendas se podría sacar, siguiendo el ejemplo de Slaviansky, si el público español comprendiera su pasado y su arte, como lo ha comprendido el pueblo ruso.

Los números 2 y 3 son canciones populares de las cuales la primera se refiere al antiquísimo juego que consiste en formar un coro de muchachas, en medio del cual se coloca otra que debe acertar dónde está un anillo que va pasando secretamente de mano en mano en el coro. El núm. 3 es un diálogo entre una joven y su novio que le espera para poderle hablar a solas. El núm. 4 expresa los lamentos de una joven casada por fuerza y, que maltratada por su nueva familia y rendida de cansancio, no tiene fuerzas para levantarse ni para trabajar. Su sueño la increpa duramente diciéndola: «Levántate perezosa y ponte a trabajar.» Poco después la suera la maltrata con palabras aun más duras y crueles, con lo cual la infeliz rompe en llanto, concluyendo por quedarse dormida. Entonces entra silenciosamente en el cuarto su novio, el joven con quien ella hubiera querido casarse, y puesto de rodillas ante el lecho canta lo siguiente:

«Duerme mi bien, que ni el trabajo ni los sufrimientos marchiten jamás tu frente pura, tus dulces ojos y tus delicadas manos. Tú sufras y yo, desdichado, que pensaba hacerte feliz, no puedo remediar tus males ni tener influencia sobre tu destino. La lágrima que rueda por tu mejilla quema mi corazón y no me atrevo a enjugarla con mis labios. Consuélate, ángel mío, de tu desgracia pensando en mí, que te adoro y que lloro este infeliz matrimonio que me roba la felicidad. Duerme, bien mío.»

El número 5 es una canción alegre y popular, cuyo título está mal traducido en el programa, debiendo ser el *frambueso* y el saungillo arbutus muy común en Rusia. El texto de la canción cantada por un coxeter que se pasea en un jardín donde existen estos arbutos, y que se echa a descansar a la sombra de un pino, dice así:

«Hermoso pino, no te agites con tanta fuerza; busca el reposo, déjame dormir. He servido con un señor que era bueno, pero en cuya casa solo he ganado el amor de una preciosa muchacha. Arbol, déjame

descansar a tu sombra, acordándome de mi amada.»

Los números más notables de la segunda parte son el uno, el cuatro y el cinco. El primero refiere el rapto de una muchacha cuyo novio es hijo de uno de los piratas que infestaban antiguamente el caudaloso río Volga. El número cuatro es sumamente notable por su carácter eminentemente popular y melancólico. En cuanto al cinco, el *Ouchnen* es, en mi concepto, el más interesante y característico del repertorio de Slaviansky. Esta era la canción que cantaban los trabajadores que ganaban su vida remolcando contra la corriente del Volga enormes barcas cargadas de trigo, y es notable el efecto producido por la lenta disminución del sonido, a medida que se supone que se va alejando la barca, hasta perderse en el horizonte.

En resumen: el coro Slaviansky es un espectáculo musical que por su novedad y por su índole artística merece la pena de ser oído por toda persona aficionada al arte, y creemos que esperamos que el público de Madrid premiará con sus aplausos al distinguido compositor ruso que ha merecido en su patria el título de cantor nacional ruso, y que viene desde tan lejos y venciendo tantos obstáculos, a darnos a conocer los cantos populares de su patria, realizados por el espectáculo de los trajes nacionales y por el perfecto arreglo y ejecución de un excelente y numeroso coro a cuatro partes. En cuanto al talento de Slaviansky como cantor, basta oírle para comprender cuán penetrado está de la poesía de aquella música, y con qué maestría la interpreta.

G. MORPHY.

SENADO

SESIÓN DEL DÍA 1.º DE JUNIO.

Se abre a las tres y media. Preside el Sr. Montero Ríos.

El Sr. Danyilia presenta una exposición de la Sociedad Económica de Valencia proponiendo los medios de resolver la cuestión vinícola.

El Sr. Martínez (D. Justo) apoya la proposición de ley relativa a la carretera de San Vicente de Calders a Santa Coloma de Queralt.

Es tomada en consideración. El Sr. Fernando González presenta una exposición de la Sociedad educativa de Obreros de Sevilla en favor del proyecto de ley que concede socorros a los obreros que se inutilizan en el trabajo.

ORDEN DEL DIA

Se aprueban sin debate dos dictámenes concediendo suplementos de crédito a los presupuestos vigentes de Hacienda y Fomento, y autorizando la cesión al Ayuntamiento de Vigo de la batería de la Lage.

Presupuestos.

Sin discusión se aprueban las secciones 8.ª y 9.ª, ministerio de Hacienda y Gastos de contribuciones y rentas públicas.

Presupuesto de Fernando Póo.

Los Sres. Vivar y marqués de Villasegura consumen los dos primeros turnos en contra, contestándoseles respectivamente, los Sres. Hoppe y Becerra.

El señor marqués de Casa-Jiménez consume el tercer turno y le contesta el Sr. Romero Girón.

Todo el debate ha girado sobre la necesidad de favorecer el desarrollo de la producción en la colonia y las condiciones de la misma para el establecimiento de penitenciarías.

Sin más debate, queda aprobado todo el presupuesto de gastos del Estado para 1895-96.

Se levanta la sesión a las seis.

CONGRESO

SESIÓN DEL DÍA 1.º

Preside el señor marqués de la Vega de Armijo.

Preguntas y ruego

El Sr. López y López se queja de los abusos que dice comete el juez municipal de Ecija.

El Sr. Fuerta pide las ternas para jueces municipales de Guadalajara.

El señor ministro de la Guerra manifiesta, haciéndose cargo de preguntas formuladas anteriormente, que para resolver las dudas que pudieran suscitarse en los expedientes de quintas, se habían dictado las reales órdenes fecha 8 de abril y 25 de mayo últimos.

ORDEN DEL DIA

Se procede al sorteo de secciones, pasándose después a la discusión del

Presupuesto de Gastos.

Voto particular del Sr. Fernández de Velasco.

Se levanta a hablar el Sr. Gamazo (D. G.) en medio de expectación extraordinaria. El orador habla casi alocuto, con voz apagadísima, que con dificultad podemos oír, a pesar del silencio casi religioso que hay en la Cámara.

Hay aquí, dijo, un problema preliminar sobre el cual desearía que el gobierno y la Cámara expusieran su opinión terminante y resuelta. Cuando los sufrimientos de los vinitores son tan patentes, cuando sus reclamaciones de ayuda son tan unánimes ¿se puede consentir en aplazar el remedio hasta la reunión de las próximas Cortes, en fecha que no es posible fijar ahora, ó exige remedio inmediato de las actuales?

Podría haber un interés político si esta discusión quedase pendiente para hacer de ella un programa. Pero yo supedito esa clase de intereses al supremo de la patria, y opino que estas Cortes no deben dilatar en resolver este problema.

El discurso del Sr. Navarro Reverter deja mucha duda sobre sus propósitos. ¿Pueden tener algunas esperanzas los vinitores? Yo no lo sé, y espero de su señoría una afirmación concreta.

Otro problema esencial, a mi juicio, son las medidas que han de conjurar el poder legislativo el conflicto presente.

El voto particular del Sr. Fernández de Velasco es una solución que los interesados, como los mismos vinitores piden; pero no aludo a él al hablar de resoluciones del Parlamento.

Creo, sin embargo, que el Sr. Fernández de Velasco, al presentar esa solución, lo ha hecho ejercitando un derecho que no puede siquiera discutirse, y que ese voto no puede considerarse como una bandera política, toda vez que cuando estaba el partido liberal en el poder, cuando no se había pensado en semejante voto, las reuniones de vinitores celebradas en Zaragoza, en Murcia, en Valencia y en la Rioja dirigían al gobierno excitaciones análogas.

Pero en fin, de estas soluciones que los mismos interesados piden, aun siendo exageradas, dedúcese algo que es justo, es legítimo y es apremiante, y los legisladores tienen en todo caso el deber de que salga en la medida de la justicia, atendido el interés colectivo. (Muy bien.) No voy a hablar del alivio que puede venir de modificar el régimen de los alcoholes; tampoco me referiré a los tratados, que como bello desideratum ofrecen a los vinitores un aumento insignificante en la exportación de los vinos comunes, a cambio de una disminución en la de los vinos generosos.

Es preciso buscar otras soluciones.

Yo dije que acaso no sería útil la rectificación de las cartillas evaluativas a los vinitores; pero considero una obra de justicia llevarla a cabo. La revisión tendría una base necesaria de qué partir el precio de 1886, resultarían las evaluaciones muy superiores y muchos saldrían perjudicados. Pero repito que esta revisión es obra de justicia, y estoy conforme con el Sr. Puigcerver en que debe llevarse a cabo.

Todos hemos convenido en mantener los impuestos mientras no tengamos energías para reducir los gastos en proporción suficiente. Por eso pregunto: ¿Está resuelto el gobierno a modificar el impuesto de consumos, ó a sustituirlos por otro?

Esto es lo que conviene saber, porque aquí entiendo que todos hablamos con alteza de miras y sin pensar en agradas ó chentetas políticas.

El gobierno debe dar al país la confianza de que no se cerrarán las Cortes sin que en el articulado de los Presupuestos quede resuelto el problema.

Esto es lógico. Por lo demás, el ministro de Hacienda debe abandonar su noble papel de querer contentar a todo el mundo, porque de ese modo queda expuesto a dar descuentos a todos. (Muy bien, muy bien.)

El señor ministro de Hacienda hace uso de la palabra, empezando por agradecer las frases y elogios que en su favor había dirigido el Sr. Gamazo.

Luego dice que la diversidad de criterio en la cuestión que se debate prueba claramente lo difícil del problema y lo absurdo de exigir al gobierno inmediato resolución.

Repite que es partidario de la contribución de consumos, aunque reconoce que no es buena; pero de aplicarse el remedio por medio de otra tributación, resultará que el remedio es peor que la enfermedad.

Por esta razón no quiere hacer ofrecimientos ni halagar esperanzas, porque entiende que han de pasar muchos años

sia, y aquella frase de gratitud que sorprendimos en boca del marqués, vino a morir en sus labios:

—¡Lado sea Dios! ¡El ha guardado nuestro secreto y mi hermano nada sabe!

Felipe añadió:

—Tiene un corazón de oro ese aristócrata. Tu tendrías seguramente mil ocasiones de verle y hablarle mientras vivió en el castillo, hace diez años, y por cierto, ahora que hablo de esto me maravilla que no me haya hablado de tí... ¡Verdad que tú eras entonces una jovencilla, y los tiempos eran tan malos... Acaso no habría reparado en tí...»

Un encendido rubor invadió las mejillas de Dionisia. Su hermano prosiguió con acento serio:

—Ten en cuenta que a no ser por él, hace mucho tiempo que yo dormiría allá en los llanos de Dawendorf, y que tanto nuestro padre como tú hubierais tenido que llorar al infeliz soldado muerto a lanzadas por los hulanos... Ya no hay señores, es verdad, pero siempre habrá acreedores y deudores. Debo la vida al ciudadano marqués, y tu me ayudarás a pagar esta deuda... ¿no es cierto? ¡Voto a bríos! la republica no ha llegado a decretar la bancarrota para deudas de esta especie!

Y recordando su habitual jovialidad, añadió:

—Así, pues, mañana temprano me presentaré en el castillo en traje de gala, con mi uniforme flamante, mis cordones, mi sable y todos mis arreos.

La joven dijo moviendo la cabeza:

—El marqués Gastón no está en el castillo.

—¿No ha llegado todavía? ¡Bah! Es imposible. Los jamelgos del tío Renaudot no son de los que se tragan el aire, es verdad; pero gastar ocho días largos en recorrer media docena de leguas...

Dionisia insistió:

—M. de las Armoises no se ha presentado en esta comarca.

—El teniente tomó un aire reflexivo.

—¡Oh! ¡oh! ¡murmuró—la cosa es algo extraña...

Su fisonomía se oscureció:

—Se sabe oficialmente que los bandidos que estaban el departamento acaban de reanudar sus operaciones...

Dionisia palideció horriblemente. Felipe se retorció el bigote, frunció las cejas y dio una patada en el suelo.

—¡Ira de Dios! Si esos infames me hubieran asesinado a mi salvador...

Dionisia exhaló un gemido, vaciló y tuvo necesidad de apoyarse para no caer. Pero su hermano no tuvo tiempo de notar esta nueva crisis.

Resonó el galope de un caballo en los pedregos del camino y se detuvo delante del pabellón.

En seguida se oyó fuera una voz enérgica

—¡Hola! ¡Ah de la casa! Haced el favor de abrir.

El teniente corrió a la puerta y la abrió.

Un cabo de gendarmes se ocupaba en atar su cabalgadura a la persiana de una de las ventanas. A la vista del oficial, el jinete llevó la mano al sombrero.

—Perdón, mi superior, si profano vuestros lares a esta hora avanzada, inoportuna y sub-lunar; pero hay urgencia precisa, imperativa y consecuente.

Y dando un paso al frente, adoptó para presentarse la postura del soldado sin armas.

—El cabo Jolibois, por otro nombre *Pico de Oyo*, de residencia en Mirecourt, que os sigue desde hace dos días—consecutivamente hablando—deseoso de seros propicio, obligatorio, y delectable...

Felipe le preguntó sonriendo:

—Es por asuntos del servicio por lo que el cabo Jolibois me sigue desde hace dos días?

—Es, mi teniente, por razón de un *pékin*...

—¿Un *pékin*?

—Un paisano, un burgués, un flisteo, si queréis—yo me pago poco de la etiqueta—el cual pretende haceros entrega de una comunicación de buen calibre, confidencial y bajo sobre con sello de lacre encarnado y un montón de papelotes emnegrecidos con patas de mosca...

—¿Y dónde está ese sujeto?

—Le he traído a la grupa, desde Charmes a Epinal, y de Epinal aquí. A la sazón se encuentra ahí, detrás de mi Bucafoal, ocupado en dar una mano de aseó a su vestuario, con objeto de presentarse ante vos provisto de todos sus atractivos inherentes, facultativos y corolarios.

Y haciendo un cuarto de conversión dejó ver a un individuo, ocupado en sacudir y limpiar con el pañuelo sus medias de mezcilla, sus zapatos con hebillas de plata, su calzón de mahón y su cascaca color amarillo verdoso, con grandes botones de metal.

—¡Calle!—exclamó admirado Felipe—no me engaño, es mease Antonio Renaudot, nuestro posadero de la Posta en Charmes. De vos hablabamos hace un instante.

—Siempre pasa lo mismo—dijo Jolibois—

—aquí mi Gastón y mi querido Jorge! ¡Y durante este tiempo, ni una noticia, ni una palabra que me explique tan extraña tardanza!... ¿No estarías tú también inquieta en este caso, Florencia?

Y sin aguardar respuesta, añadió con un estremecimiento:

—¡Una desgracia ocurre con tanta facilidad! Esta comarca tiene sobre sí la maldición del diablo... En vano me esfuerzo por descifrar este enigma. Gastón me escribe desde Strasburgo que llegará a las Armoises casi al mismo tiempo que su carta; y el granjero de Valincourt me dice que ha confiado mi hijo Jorge, para traermele lo más pronto posible, a un hombre de confianza, un amigo suyo, buhonero...

—¿Un buhonero?

—Yo los espero a ambos, los espero con angustia... Ha transcurrido toda una semana... ¿Quién sabe si algún accidente, un crimen tal vez...

Dionisia notó que Florencia se había estremecido.

—¡Pero no, no, es imposible!—prosiguió con impetuosidad.—Gastón es un corazón leal, honrado y valeroso; el niño, una criatura inocente, ¡por qué les había de castigar el cielo?... Les volveré a ver, sí, ¿no es verdad?

La Benjamina exhaló un ahogado gemido, se levantó y se volvió de lado para ocultar su rostro descompuesto y aterrado. La hija del guarda la miró con admiración.

—¿Es cosa extraña!—murmuró—tengo miedo y no me tranquilizas, estoy desolada y no me consuelas, sufro y no me das ninguna esperanza...

Levantóse también y dirigiéndose a Florencia, que dió un paso atrás, exclamó:

—¿Tú sabes algo, por ventura?

Los labios de la Benjamina se estremecieron, pero solo esta débil protesta salió de entre sus labios apretados:

—¡Por mi salvación que nada sé!

La hija del guarda volvió a dejarse caer en silla murmurando:

—Es verdad, ¿qué has de saber tú? Perdóname, ¡me vuelvo loca!

Oyóse de pronto un vago rumor, que llegaba a intervalos, de hacia el caserío y que obligó a Dionisia a aplicar el oído. Alguien llegaba corriendo por el camino entre el castillo y el pabellón. La hija del guarda sacó la cabeza fuera de la ventana dijo sorprendida:

—Es Gervasia... ¿Por qué viene tan de prisa, y qué ocurrirá en las Armoises?

tintamente alegres voces que se cruzaban y repetidas exclamaciones. Gervasia, la joven sirvienta de Dionisia y a quien esta había enviado al caserío con ciertos encargos, hizo su entrada como una bomba.

—¿Qué pasa?—la preguntó su ama.

La aldeana, muy colorada y sofocadísima se dejó caer en un taburete, y después de tomarse aliento a plenos pulmones, continuó:

—¡Ay, señorita, si es toda una historia!

—¿Una historia?

La sirvienta se enjugó con el delantal el sudor de la frente y continuó:

—¡Y una historia famosa, vaya! Todo el mundo está revolucionado, y lo que es vos, os vais a quedar estupefacta...

—¿Qué quieres decir?

—¡Después de una ausencia tan largal... Vamos, yo no le hubiera conocido... Claro, siendo tan joven cuando le vi en otro tiempo... Pero lo que es la gente de las Armoises la he reconocido en seguida. Todos se han *arremolinado*, le hacen escolta y ahí viene. Yo he querido ser la primera en traer la buena noticia y he escapado a todo correr.

Dionisia apoyó la mano sobre su corazón, que latía con desusada violencia, y exclamó:

—¡Dios mío! ¿Habréis escuchado mis ruegos? Tengo miedo de equivocarme... ¡Si fuera una falsa alegría!

Acercándose luego a Gervasia, y haciendo esfuerzos para dominar su emoción, la preguntó con voz que procuraba aparecer tranquila:

—¿Veamos; ¿quién es el que llega, y de quién estás hablando, hija mía?

—¡Eh! ¡Alabado sea Dios, señorita! ¿De quién había yo de hablar sino es de nuestro amo?

—¿Nuestro amo?—

—Ya está de vuelta; aquí llega... ¿No oís los gritos y los vivas?

El ruido iba acercándose más y más, y numerosos pasos resonaban en el camino, acompañados de entusiastas aclamaciones.

Dionisia juntó las manos y alzó los ojos al cielo, con expresión de profunda gratitud. Después, volviéndose hacia la Benjamina, le dijo:

—Has oído, Florencia? ¡Es él, es Gastón!

¡Oh! ahora me río de mis temores; ¡Gastón, mi adorado Gastón!

Temblaban aún en su boca las palabras, pero era por efecto de la alegría; efecto tan enérgico y tan intenso, que no le permitió observar la agitación de su compañera. Esta se había apoyado en la pared para no caer; su seno estaba agitado; oíase su respiración penosa y precipitada; el sudor humedecía sus cabellos.

antes que desaparezca en absoluto el impuesto de consumos.

Advierte que los vinos satisfacen un importante impuesto de consumos, y que los productores todos aseguran que han perdido bastante el valor de los caldos.

Para hallar soluciones deban buscarse medios que no perjudiquen a los más en beneficio de determinada industria.

Respecto a las cartillas evaluatorias setima que se impone la necesidad de efectuar una revisión general para averiguar el verdadero estado de la agricultura.

Declara que el gobierno, al conocer de manera cierta y oficial la rebaja de un 30 por 100 en el valor de la riqueza agrícola, manifestaría con toda claridad a la representación del país y pediría a la misma la disminución de la tributación, por estimar que dicha industria no puede pagar lo que actualmente y que sostienen con exceso las cargas públicas.

Acerca de los tratados comerciales dice el Sr. Navarro Reverter que el gobierno procura llevarlos a efecto con ventajas para la producción nacional.

Repite que no puede suprimirse ningún impuesto sin crear otro, a fin de no privar al presupuesto de los ingresos necesarios para sufragar los gastos del Estado.

Consigna, por último, que el gobierno estudiará la cuestión de la supresión del impuesto de consumos de los vinos, y al efecto traerá un proyecto de ley ó un nuevo artículo al presupuesto.

El Sr. Fagés interviene en el debate.

El Sr. Mellado contesta al señor conde de San Bernardo, y manifiesta que la rebaja de los derechos de consumos en los vinos, nada resuelve, y al efecto cita al hecho de que habiéndose efectuado esa rebaja en Madrid, el consumo no aumentó, como se demuestra por la estadística, ni tampoco el consumidor al por menor halló beneficio alguno.

De aprobarse el voto particular del señor Fernández de Velasco, se infringiría la Constitución del Estado, que preveya que los impuestos sean votados por las Cortes, y el Sr. Velasco deja el que ha de crearse en sustitución del de los vinos a la iniciativa del gobierno.

Pide, por último, al Sr. Fernández de Velasco, retire el referido voto, mucho más después de la información oral habida en esta discusión y declaraciones hechas por el gobierno.

El señor conde de San Bernardo afirma que se abarató el vino.

El Sr. Mellado replica que aunque los datos del señor conde de San Bernardo sean oficiales, no siempre lo oficial suele ser lo verdadero.

Promete demostrar plenamente la certeza de los hechos por él expuestos.

El Sr. Fernández de Velasco, después de algunas ligeras consideraciones en pro del voto particular, declara que lo ratifica.

Proyectos de ley.

El señor ministro de Ultramar sube de uniforme a la tribuna y lee los proyectos de ley sobre rectificación del censo en Cuba y Puerto Rico, y otros que enunciamos oportunamente.

Presupuesto de ingresos.

Después comienza la discusión de la totalidad, y el Sr. Serrano Díez consume el primer turno en contra.

El Sr. Serrano Díez consumió el primer turno en contra de la totalidad, y el Sr. López y López el segundo.

En nombre de la comisión contestó al primero el Sr. García Barrado, al segundo el Sr. Alonso Castrillo.

Para alusiones hablaron el Sr. Avila y el Sr. Carvajal (D. J.), quedando este último en el uso de la palabra.

Durante algunas horas ha estado fondeado en Palma de Mallorca el yate Princesa Alicia, al mando del príncipe Alberto de Mónaco.

SERVICIO TELEGRAFICO

PROPIO DE LA CORRESPONDENCIA

NACIONALES

Salida del «Ciudad de Cádiz». 3.000 personas a Cuba. Cádiz 31, 5:45 L.

Ha zarpado con rumbo a la gran Antilla el vapor Ciudad de Cádiz, conduciendo a bordo al general Mella, contraalmirante Delgado Parejo y varios jefes y oficiales destinados a Cuba.

Además van en dicho buque los escuadrones que en mis telegramas de ayer expresaba.

Entre el Buenos Aires y el Ciudad de Cádiz llevan más de 3.000 personas, contando el pasaje y tripulaciones.

Dícese que harán el viaje juntos.—Enciso.

Torpederos.

Cádiz 31, 5:50 t. A las cuatro de la tarde ha salido para Cuba el torpedero Filipinas.

El Retamosa ha hecho sus pruebas con resultado favorable.—Enciso.

El naufragio del «Don Pedro».—Cinco cadáveres.—Situación del buque.

Coruña 31, 6:40 t.

El alcalde del puerto de Sou comunica al gobernador que en la madrugada de anteaer arrojó al mar a aquellas playas los cadáveres de cinco naufragos del vapor Don Pedro.

Los cadáveres son de tres mujeres y dos hombres.

Además se recogieron efectos de la carga y un salvavidas con el nombre del barco perdido.

El cañonero Mac-Mahón ha practicado sondeos en el lugar del siniestro, hallando el barco a 47 metros de profundidad.—El correspondiente.

Llegada del correo.

Coruña 1, 9:30 m.

El viernes, a las doce y media de la noche, llegó a este puerto el vapor correo Reina Cristina, sin novedad.—Guarda.

Meeting vinícola.

Tarragona 1, 11:40 m.

Mañana se celebrará un meeting monstruoso en el Instituto por la Liga de Agricultores contra los derechos de consumos que paga el vino.

Asistirán los diputados y ayuntamientos de la provincia.—Arco.

Varias noticias.

Lisboa 13-17 t.

La emigración iniciada por la colonia española de Oporto a favor de las familias de los naufragos del crucero Reina Regente, asciende a 2.500 pesetas.

El rey llegará hoy a Villavieja.

La reina Amelia ha sido agraciada por el czar de Rusia con la banda de Santa Catalina.—Silva.

DE LA AGENCIA FABRA

Londres 31.

De paso para Kiel llegaron ayer a Southampton los cruceros italianos Partenop y Etruria. También llegó el Columbia, buque de guerra norteamericano.

Nueva York 31.

Se han recibido extensos telegramas de San Francisco de California ampliando las noticias referentes al naufragio del vapor correo Colima, que había salido de dicho puerto con dirección a Panamá.

El oficial que mandaba el bote en el cual se salvaron unos cuantos pasajeros é individuos de la tripulación confirma que la pérdida del buque fué originada por la explosión de una de las once calderas, la cual se produjo a las once y cuarto de la noche del lunes último, á cincuenta millas de Mantavilla.

Dicho oficial refiere el pánico que se declaró a bordo en el momento del siniestro. A causa de la precipitación de los pasajeros para tomar los botes y salvavidas cayeron al agua muchas personas, haciéndose imposible llevar a cabo con orden el salvamento. Solo un bote, el que mandaba el oficial indicado, logró ganar la costa de Mantavilla.

Dicho oficial vió sumergirse al Colima momentos después de haberse alejado del costado del buque oyendo los gritos desesperados de más de cien personas que quedaban en él y que pedían en vano auxilio.

Hamburgo 1.

Anoche cayó un rayo en un gran depósito de petróleo, produciéndose un incendio formidable que se comunicó á otros cuatro depósitos inmediatos. Acudieron autoridades, bomberos y fuerzas del ejército, siendo inútiles todos los esfuerzos para extinguir el fuego, que continúa todavía.

UN ASALTO BRILLANTE.

En el precioso jardín que en el paseo de la Castellana posee la señora viuda de Olea, se verificó el jueves por la tarde el asalto con que el presidente de la sala de esgrima de Adelardo Sanz, D. Julio Urbina, obsequió á sus compañeros de armas.

La fiesta resultó tan lucida y animada como la que organizó hace pocos días el Sr. Cervera en la finca del Sr. Sabater y en la cual ganaron respectivamente las espadas de esgrima y sable, después de brillantísimos asaltos, los Sres. Ezquerro y Urbina.

En los que se realizaron ayer en la villa Olea, presenciados y juzgados por los señores marqués de Heredia y Sanz, se distinguieron, como siempre, los señores Valderrábano, Castro, Urbina (J.), Cervera, Puncel, Villalba (J.), Caballero, Liria, conde de Val del Aguila, Combrando, Villate, conde de Cartoajal, los comandantes de ingenieros Sres. Gayoso y Valdés, Moreno, Olivares, Medrano, Martín, Morote y otros muchos.

Obtuvo el triunfo en la poute de sable el esforzado tirador Sr. Fernández de Castro, y la poute de espada el que es verdadero maestro, Julio Urbina.

Después se organizó un combate singularísimo, hermoso y artístico. Montaron bravos caballos, lucharon á sable, cual en un torneo, los Sres. Urbina (J.) y Valderrábano. Fué un asalto muy brillante.

Se proyectan otros varios asaltos, siendo el primero el que organizará el distinguido aficionado D. Luis Villate en la hermosa finca que tiene en Carabanchel el señor marqués de Yarayabo.

Complimentando órdenes del gobierno han fondeado en Ferrol los cruceros María Teresa y Enseñada, arbolando en el primero la insignia de contraalmirante.

Obedece la ida á Ferrol de los mencionados buques á repostarse de carbón, y verificado esto saldrán en unión del Pelajo para el mar Báltico el 3 ó el 4 de junio.

El teniente de navío Sr. González Vial ha sido nombrado comandante del cañonero Toledo.

Parece que pronto saldrá para las aguas del Bidasoa la cañonera Diamante en reemplazo del cañonero Tajo.

Se han dado los órdenes oportunos para que el segundo batallón de infantería de marina, organizado en Cádiz, salga para las aguas de Cuba en el vapor correo de 10 de junio próximo.

Este batallón, que va lleno del mayor entusiasmo, lleva consigo el correo Matíser, para que á su llegada sea dotado de dicho armamento.

Hoy domingo, á las cuatro y media de la tarde, se reunirá en la calle de Campanones, núm. 4, entresuelo izquierdo, los magistrados, fiscales, jueces y secretarios excedentes y cesantes que constituyen la junta central permanente para la defensa de los derechos legítimos de

estas clases; presidirá el fiscal D. Carlos Ramírez de Arellano, y podrán asistir los excedentes y cesantes y los asimilados que se encuentren en la misma situación, con objeto de discutir y resolver urgentes asuntos de notoria importancia é interés para cuantos pertenecen á las carreras judicial y fiscal.

Uno de los ramos á que el ministro de Fomento, Sr. Bosch, dedica preferente atención, es el de la mejora de nuestra riqueza forestal.

Deseoso de fomentar las repoblaciones, ha nombrado en estos días una comisión de dos ingenieros del ramo para que formulen el proyecto del establecimiento de sequerías, á fin de obtener con más baratura y en mejores condiciones de calidad que las procedentes del extranjero, las semillas que reclaman las siembras de los montes públicos, consiguiéndose además con esto favorecer también esta industria, que puede adquirir con el tiempo mucho desarrollo en nuestro país.

La medida merece aplauso.

Ha llegado á Madrid el obispo electo de Orense, Dr. D. Pascual Carrasosa.

La Dirección de Contribuciones ha declarado nulo el repartimiento de consumos del pueblo de Ribadavia, importante villa de Galicia.

Las tempestades han producido sensibles quebrantos en algunos campos y caseríos de Galicia.

En las primeras horas de la mañana de ayer se presentó en la acreditada galería fotográfica de D. Fernando Debas S. A. R. la infanta D.ª Eulalia, con objeto de hacerse algunos retratos.

La dueña de la casa, juntamente con las bellas y distinguidas sobrinas del reputado artista, hicieron los honores de la casa, obsequiando á su augusta cliente con preciosos ramos de flores.

En Bilbao han comenzado ya los trabajos para levantar la estación del ferrocarril que ha de enlazar dicha población con el de Santander.

El edificio se hallará enclavado en los terrenos de la Concordia, situados en sitio bastante céntrico.

Con motivo de haber concedido el ministro de Fomento, Sr. Bosch y Fustegueras, una granja experimental á la ciudad de Tortosa ha recibido ayer multitud de telegramas de gratitud, y otros no menos entusiastas del Liceo, Círculo liberal conservador, Gremio de Labradores y Centro Detortense de dicha población.

La citada granja servirá para los estudios de los capataces agrícolas, muy especialmente en la olivicultura.

Además se establecerá una estación meteorológica.

S. A. R. la infanta doña María Luisa Fernanda ha regalado á la comunidad de religiosas Capuchinas de Sevilla, un magnífico palio de damasco blanco y varas doradas á fuego.

Ayer ha visitado al señor ministro de la Guerra una comisión compuesta de los diputados señores marqués del Vadillo, Sanz (D. Cesáreo), Prieto Canles, general Aznar y duque de la Seo de Urgel para rogarle la pronta variación de las zonas polémicas, conforme á la táctica moderna, en lo que están interesadas las localidades que dichos señores representan.

Única casa en España para sables y espadas. N. Martín, Preciados, 16.

Entierro de D. Ignacio Bañer

El cadáver de Mr. Bañer estaba en un sencillo féretro de zinc colocado en el suelo de uno de los salones de recibir de su casa de la calle de San Bernardo.

A su alrededor se habían colocado las coronas de flores naturales, depositadas allí por su viuda, sus hijos y muchos amigos.

Han velado durante toda la noche el cadáver las hermanas de la Esperanza, que el difunto socorria con preferencia.

A las tres comenzaron á llegar las personas que iban á acompañar el cadáver hasta la estación del Norte, y que eran recibidas en el que fué despacho de monsieur Bañer, por su hijo político el marqués de Villamanrique.

Allí se ha visto ayer tarde todo lo más notable de Madrid con representación de todas las clases sociales y de todos los partidos políticos.

Hemos visto á los embajadores de Austria, Francia, Inglaterra y Alemania, el ministro de Suecia y en general todo el personal de las embajadas y legaciones.

Estaban también D. Alejandro Pidal, señores duques de Medina Sidonia, Sexto, Bivona, Vistahermosa, Roca, Tamares, marqués de Ayerbe y su hijo, señores Silvela, Villaverde, Dato, marqués de Puerto Seguro, con sus hijos, marqués de Aguilar de Inestrillas, condes de San Bernardo, de Pinoharoso, con su hijo, señores de Martínez Roda, Alvarez de Toledo (D. Tristán), conde del Casal, Baselga, Rengifo, Bosch, Mérida, Esquivel, Ojeda, conde de Peña Ramiro, marqués de Castroserna, señor Abarzuza, el ministro de Estado duque de Tetuan, marqués de Velada, de Castromonte, de Torneros, vizconde de la Torre de Luzón, conde de Gomar, Sres. Riaño, Palmariol, D. Manuel María Alvarez, señores Moret, Rózpide, Martínez (D. W.), marqués de Aguilar de Campó, conde de Torresnuez, Soler de Alarcón y otros muchos.

Las coronas eran de los señores siguientes: embajador de Austria, D. Venancio González, Rengifo, marquesa de Acapulco, Isabel Lisboa, L. Daniel, Bernardo de la Vega, personal de Deutsch y compañía, E. Oyarzabal, Barroeta, La Iglesia, viuda de Weil, Esquivel, Castelar, Ojeda, Epifania, Juanito, Atanasio, Argüelles, Aldama, embajador de Inglaterra, colonia italiana, marqués de Villamanrique, G. Bañer, Domingo Ramos, Gorgolas, Duquesa de Baena, condes de Casavieja, marqués de la Puente y Sotomayor, Mérida y varias de la atribulada viuda, de los empleados y de la servidumbre de la casa.

El duelo le han presidido el marqués de Villamanrique, el embajador de Austria y los Sres. Castelar, Sagasta, D. Alejandro Liorente, Albaréda y D. Venancio González.

Detrás del féretro iban todos los servidores de la casa, y numerosos grupos formados por el personal de los ferrocarriles del Mediodía.

En la puerta de la casa había muchos pobres de los que el difunto socorria y que lloraban amargamente.

La comitiva ha ido á pie hasta la estación del Norte, donde el féretro fué depositado en un furgón enlutado, donde se colocaron también las coronas.

En el tren de las ocho salió para París, acompañándole D. Gustavo Bañer, el hijo mayor del finado y algunos de los amigos íntimos de la casa.

La señora viuda de Bañer y sus hijos han mandado 25.000 pesetas al gobernador de la provincia para que las reparta entre los pobres de Madrid y especialmente entre los del distrito de la Universidad.

SUCESOS

El toro del aguardiente.

Sin reuniones previas, sin necesidad de comisiones, sin carteles y sin la debida autorización, el cornúpeto Camelo quiso ayer mañana, á las siete, dar por su cuenta (aunque con algún retraso), un festejo no señalado en el programa de las fiestas de mayo.

Camelo, bien armado, con muchos pies y codicioso de empuje, salió de las inmediaciones de la estación del Mediodía, y después de pasear un ratito por los alrededores del Prado, se dirigió al Observatorio Astronómico, haciendo esta-

ción en la idea de Arganda, donde me entregó.

Durante la carrera, algunos jóvenes principiantes le dieron, desde respetable distancia, varias verónicas, cayendo al suelo amonionados, no por obra de la res, sino por obra de la jindama que les sonreía.

Un velocipedista, al ver á Camelo señor de aquel campo, dijo: «¡bicieta, para qué os quiero?» Y demostró su agilidad de una manera pasmosa.

Camelo no ha hecho por lucirse, pues afortunadamente no ocasionó más que caídas incidentales.

Intento de suicidio.

Ayer mañana se arrojó por el hueco de la escalera y desde el piso 2.º de la casa núm. 95 de la calle de la Corredora Baja de San Pablo, un anciano de 70 años de edad.

Fué conducido en grave estado al hospital.

Otro intento.

En la casa núm. 12 y 14, piso 2.º de la calle de Andrés Borrego, se disparó un tiro, con un revólver, en la sien derecha, un individuo llamado Miguel Samperio el cual en grave estado fué conducido al hospital de la Princesa.

Una Balbina barbiana.

Balbina Izquierdo, en unión de Victoria Parra, Concepción Fernández, Luisa Fernández, y de Félix Corduras y Pedro Blanco, armaron ayer un jollín, en la calle de las Fuentes, tan colosal, que puede calificarse de fuertísimo.

Todos fueron llevados á la prevención y ya en esta, Balbina Izquierdo, comenzó á protestar contra la detención de todos. El delegado y sus agentes la llamaron al orden pero que si quisiera Balbina continuó vociferando y echando por aquella boca sapos y culebras (Bicha, bicha), y descargando golpes con el puño cerrado contra los agentes de la autoridad.

Inmediatamente, fué llevada Balbina al juzgado de guardia, sin duda porque le parecía, al menos por su parte, que en el escándalo formado en la calle de las Fuentes, debía entender por su categoría, no el juzgado municipal sino el de instrucción.

Los demás coarboladores, quedaron en la prevención haciendo cruces y calvarios de lo terne que era la Izquierdo.

Riña.

En la calle de las Velas se encontraron ayer mañana Facondo González y Bautista Pineiro, y después de disputar un breve rato inirió el González á su adversario una profunda herida en el vientro.

El agresor huyó, pero fué capturado en la calle de la Cebada.

El herido fué conducido al hospital Provincial, después de ser curado de primera intención en la casa de socorro respectiva.

Desgracia.

En la casa núm. 4 de la Travesía del Desagüado, resultó un individuo con varias contusiones graves, que se causó por haberse caído en la escalera.

El sujeto en cuestión estaba beodo.

Léase anuncio Aguas Azoadas.

Hoy á las once habrá en Palacio capilla pública.

El ministro de Fomento ha firmado ayer el nombramiento de D. Marcelino Méndez Pelayo para el cargo de decano de la facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Central, en sustitución de D. Francisco Fernández y González, que ha sido nombrado rector.

Para el Garden Party que ha de celebrarse el día 4 en el Campo del Moro, se conceden invitaciones á las per-

y de sus labios, contraidos por el espanto, salían frases sordas y sin sentido.

Nada de esto notaba Dionisia. Entregada por entero á la alegría, como antes lo había estado el dolor, caminaba hacia la puerta repitiendo: —¡Gastón! ¡Es Gastón! El irá á buscar á mi Jorge. ¡Bendito sea el nombre del Señor! ¡Gastón! ¡mi dueño! ¡mi marido!...

Arduas aclamaciones estallaron al lado allá de la puerta que iba á dar paso al viajero tan impacientemente esperado. Mas, cuando aquella puerta se abrió, Dionisia retrocedió estupefacta.

En vez del marqués de Armo, ¡sesos últimos resplandores del crepusculo iluminaron, en pie, sobre el dintel, al teniente Felipe Hattier.

XIV

Hermano y hermana.

El teniente—porque llevaba el uniforme é insignias de su nuevo cuerpo y de su nuevo grado—se quedó un instante inmóvil. La alegría le ahogaba y le quitaba el uso de la palabra; pero sus ojos humedecidos saludaban con mutua elocuencia el hogar paterno y devoraban á la joven con ardientes y tácticas caricias.

Dionisia también se había detenido en su primer movimiento, y permanecía sin voz y sin acción, mientras que sus ojos, dilatados por la sorpresa, interrogaban ansiosamente el rostro del recién llegado. Por fin, éste abrió los brazos, exclamando:

—¿Qué es eso, hermanita? ¿no me conoces? Soy yo, Felipe Hattier, tu hermano! ¡Voto á bríos! ¡Ven á abrazarme!

Dionisia se había ya colgado al cuello de su hermano.

Las grandes alegrías enervan, no menos que los grandes pesares; así es que el rudo soldado del ejército del Rhin, de Egipto y de Italia se sintió desfallecer bajo los besos de la joven.

Por su parte, Gervasia lloraba á todo trapo, y la Benjamina, escurriéndose á lo largo de la pared, había ganado la puerta.

Los aldeanos que habían escuchado á Felipe, habían empezado desganitarse á la parte de afuera.

—¡Viva el teniente Hattier!

—Sin soltar á Dionisia, á la que había levantado como una pluma, tendiéndola oprimida contra su pecho, volvióse hacia ellos el

mi hermana y yo hemos hecho no pocos ahorrros de cariños y de charla durante un regimiento de años que he estado ausente del país; me parece que ha llegado el momento de romper la hucha. Ahora que vengo á fijar mi residencia en este cantón, tendremos tiempo de reunirnos, de echar un trago juntos y de reanudar amistades.

..... Era ya bastante tarde. La lámpara encendida sobre la mesa alumbraba los restos de una opípara cena. Habíase enviado á Gervasia á acostar, y solos, hermana y hermano, charlaban por los codos; que en verdad, no les faltaba materia para explicaciones y confidencias.

Por último, tocando incidentalmente el punto de lo que venía á hacer en los Vosgos, prosiguió el teniente:

—Hubiera podido, hermanita, proporcionarte ocho días antes la sorpresa que has experimentado esta tarde, y por Dios que no lo he hecho por falta de ganas; pero has de saber que el día siguiente al de mi llegada á Epina me ocurrió una endiablada aventura que me obligó á detenerme el resto de la semana. Po cierto que durante ese tiempo hemos tramado el ciudadano director del jurado de acusación, y yo cierta treta para pescar á los malhechores, y en la cual habremos de necesitar tu buenos oficios.

Y al notar la admiración que se reflejaba en la mirada de Dionisia, prosiguió el teniente poniéndose un dedo en los labios:

—¡Por ahora, silencio en las filas! La consigna es: Prudencia, Paciencia y Discreción mas cuando se me haya relevado de ella, te explicaré, querida hermana, lo que se espera de tí. Se trata de una buena obra y me parece que no te quejarás de haber sido elegida para cumplirla.

Se habló igualmente de la Benjamina y su familia.

—¡Ah! sí, las gentes de la hostería del Gallo —dijo mascullando Felipe. Bien me acuerdo de ellas, y si no han cambiado, tanto el posadero como su mujer eran dos avaros capaces de esquilnar un huevo...

—Juan Bautista Arnould ha muerto, hermano mío...

—¡Descansen en paz! Tocante al mayor de los hijos, tengo la idea de que ha de ser un haragán de primera; por lo menos así le califico cuando íbamos juntos á la escuela...

—Le mismo que el padre, los hijos del difunto se han mostrado muy buenos con nos

—Lo sé; así me lo has dicho y te creo. Son, pues, acreedores á mis simpatías, á mi estimación y á mi agradecimiento, y no he de regarsárselo. Por lo tocante á Florencia, puesto que quiere tanto, según me dices, me siento dispuesto á la recíproca.

Dionisia balbuceó maquinalmente con ademán pensativo:

—Es buena y amable...

—No lo extraño, habiéndola tú educado.

La inesperada llegada del teniente había perado en el corazón de Dionisia el efecto de o imprevisto, abstrayéndola de las preocupaciones de que dos ó tres horas antes conversaba con la Benjamina; pero aquellas preocupaciones volvían á asaltarla. ¡Jorge! ¡Gastón! ¿dónde estaban? ¿qué hacían? ¿Por qué no venían á llamar á la puerta del pabellón donde a madre y la amante se desesperaban aguardándoles?

Para sustraerse á aquella visión mental había cerrado los párpados y, apoyado el codo sobre el mantel, había dejado caer la frente en la mano. Su hermano, que había notado esta reacción, la preguntó solícito:

—¿Te sientes mal, hermana mía?

—Algo cansada... La sorpresa... la alegría... la fatiga.

—Es verdad; está casi amaneciendo y es ya tiempo de irse á acostar. Supongo que mi cama seguirá en su puesto en el gabinete donde acampaba cuando chico...

Dionisia hizo un signo afirmativo.

—Pues entonces, á dormir. ¡Ah!... Que no se olvide despertarme antes de medio día, si acaso se me pegan las sábanas y tardo en levantarme.

El teniente, ya en pie, se disponía á encender una bujía en la lámpara que le alargaba su hermana.

—¡Sí!—prosiguió,—para hacer mi visita á las Armoises...

—¿A las Ar

EDICION DE LA MAÑANA

CUBA

Salud y municiones.

De la orden general que se ha circular...

Se ha de procurar a toda costa que el...

Seis señores oficiales no permitirán...

Lacret.

El telégrafo nos comunica que ha llegado...

La seriedad de su carácter y la distinción...

En la pasada guerra mandó una partida...

Suponemos que volverá ahora a su...

No es hombre Lacret que pueda arrastrar...

Creemos que si llegan momentos de...

Lacret, como Martí, es un fanático.

Es de lamentar que después de gozar...

El general Martínez Campos participa...

El género especial de la guerra en los...

En vista de las enseñanzas del pasado...

Dichas guerrillas se compondrán en su...

Todas las guerrillas del departamento...

Las escuadras de Santa Catalina del...

Hay ya alistados gran número de...

La presidencia de la mesa la ocupó el...

Al servir el Champagne brindó primeramente...

Entre los asistentes se hallaban los...

Expone que la junta directiva hace...

De conseguirse el triunfo, acataríamos...

Ataca duramente a los que se llaman...

Saluda, por último, a todos los jefes...

BANQUETE EN HONOR DEL SEÑOR MURO

En el hotel de Rusia se reunieron anoche...

Entre los asistentes se hallaban los...

Expone que la junta directiva hace...

De conseguirse el triunfo, acataríamos...

Ataca duramente a los que se llaman...

Saluda, por último, a todos los jefes...

El Sr. Ballesteros hace uso de la...

Expone que la junta directiva hace...

De conseguirse el triunfo, acataríamos...

Ataca duramente a los que se llaman...

Saluda, por último, a todos los jefes...

El Sr. Ballesteros hace uso de la...

Expone que la junta directiva hace...

De conseguirse el triunfo, acataríamos...

Ataca duramente a los que se llaman...

Saluda, por último, a todos los jefes...

El Sr. Ballesteros hace uso de la...

Expone que la junta directiva hace...

De conseguirse el triunfo, acataríamos...

Ataca duramente a los que se llaman...

Saluda, por último, a todos los jefes...

El Sr. Ballesteros hace uso de la...

Expone que la junta directiva hace...

De conseguirse el triunfo, acataríamos...

Ataca duramente a los que se llaman...

Saluda, por último, a todos los jefes...

El Sr. Ballesteros hace uso de la...

No se trata de un acto personal, sino...

Niega que él haya intervenido en la...

Declaro que al jefe indiscutible ha sido...

No hay ahora jefes unipersonales en el...

La política revolucionaria no lleva...

No está dispuesto a entrar en el...

Está dispuesto a ayudar a la política...

No hace mucho tiempo que el Sr. Sagasta...

Repito el orador todos los conceptos...

Termina manifestando que ante todo...

A propuesta del Sr. Muro, se acordó...

El Sr. Jaures pide que si la legislación...

La comisión organizadora del banquete...

Mañana lunes comenzará sus tareas...

La función de mañana en el coliseo...

A juzgar por el considerable pedido...

Con motivo de la discusión sobre la...

S. M. la reina recibió ayer en audiencia...

SUCESOS: En la imprenta de los sucesos...

El delegado de vigilancia del distrito...

El detenido vivía hace tiempo en Madrid...

También en la fábrica de Tabacos...

El teniente cura de la parroquia...

El detenido vivía hace tiempo en Madrid...

Anoche no se recibió telegrama alguno...

A última hora se reunieron anoche...

El gobierno continúa sin tener noticia...

El Sr. Castellano lo telegrafiará hoy...

Mañana publicará la Gaceta el real...

Mañana publicará la Gaceta el real...

El Sr. Castellano lo telegrafiará hoy...

SERVICIO TELEGRAFICO propio de LA CORRESPONDENCIA

Asuntos locales. Málaga I, 3 t.

Se ha recibido para Madrid el gobernador...

El gobernador se propone gestionar en...

En todos los centros, círculos y asociaciones...

Una nota de la Agencia Havas desmiente...

Brest I. La escuadra austriaca ha fondeado...

París I. En la sesión celebrada por la...

El ministro Sr. Trarieux declara que...

Los Sres. Rouvier y Julio Roche...

La Cámara aprueba por gran mayoría...

Anoche se insistió en los círculos...

La actitud adoptada por el Sr. Romero...

Sin embargo, es posible que si de aquí...

El lunes contestará en el Senado el...

Hoy a las dos y media de la tarde...

Anoche, con un lleno completo en...

Los autores fueron obsequiados con...

EVOLUCION IMPORTANTE

En el salón del Conservatorio se celebró...

El amplio salón se hallaba ocupado...

Las manifestaciones del Sr. Mejía...

La disidencia entre ciertos elementos...

Durante la reunión pronunciaron discursos...

La reunión terminó en medio del mayor...

El Sr. Castellano lo telegrafiará hoy...

Mañana publicará la Gaceta el real...

sonas que han sido presentadas a S. M. la...

El señor duque de Sotomayor ha ido...

Ayer de madrugada fondeó en el puerto...

El Sr. López Puigcerver se ha dirigido...

Este ha contestado que por su parte...

Ayer tarde se ha reunido en el Ayuntamiento...

También predominó entre los reunidos...

Se acordó igualmente que se dirija al...

La Asociación de la Prensa ha nombrado...

CRIMEN HORRENDO

A las cinco y media de ayer tarde el...

Hé aquí la síntesis: Hace cuatro días...

Anteayer quiso marcharse al pueblo...

La niñera indignada, no discutió...

El crimen lo perpetró a las tres de...

La niña se puso gravísima al poco...

El juzgado trabaja sin descanso.

LO DEL DIA

El ministro de Gracia y Justicia...

La noticia de la posible alianza de...

Se ha acordado que el tiempo que...

Los ex ministros liberales que se...

El día 4, como ya hemos dicho,...

Han regresado ayer a Madrid los...

El señor ministro de Ultramar ha...

El día 4, como ya hemos dicho,...

Han regresado ayer a Madrid los...

El señor ministro de Ultramar ha...

El día 4, como ya hemos dicho,...

para la rectificación del censo electoral...

El proyecto consta de seis artículos...

La ley será obligatoria desde su...

Una comisión, compuesta de los...

La sesión del Senado no ha tenido...

Ha transcurrido en la discusión del...

Ayer se han reunido en el Congreso...

También predominó entre los reunidos...

Se acordó igualmente que se dirija al...

La Asociación de la Prensa ha nombrado...

BALANCE DEL BANCO

Bastante movido aparece el de ayer...

Después de la discusión vinculada...

Y las diversas cuentas han tenido...

También ha disminuido en 1.800.000...

Los créditos sobre efectos públicos...

Y las reservas de contribuciones...

El total aparece con 12 millones...

Tales son las principales alteraciones...

Anoche visitaron en el despacho...

El señor ministro de Hacienda...

La comisión se reunirá el lunes...

El día 4, como ya hemos dicho,...

Han regresado ayer a Madrid los...

El señor ministro de Ultramar ha...

El día 4, como ya hemos dicho,...

Han regresado ayer a Madrid los...

El señor ministro de Ultramar ha...

El día 4, como ya hemos dicho,...

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, DEL 31, DEL 1.º. Rows include various financial data points.

El día 4, como ya hemos dicho,...

DEPUTACIÓN PROVINCIAL

Se celebró sesión bajo la presidencia del Sr. España. El Sr. Beltrán preguntó en qué estado se encontraba el expediente mandado formular respecto de ciertos abusos cometidos en el Hospicio de Madrid.

El Sr. España dijo que del asunto se ocuparía la corporación en sesión secreta, por establecerse así el reglamento, pero nunca por ocultar al público y a la prensa lo que haya sobre el particular.

Se acordó recibir definitivamente las obras del nuevo Hospital de San Juan de Dios, por 10 votos contra 5, nombrándose una comisión para que cumpla con estas formalidades.

El próximo domingo, 2 de junio, a las tres de su tarde, se reúne la junta general de la Sociedad Española de Salvamento de Naufragos, en el local de la Económica Matritense, Plaza de la Villa, número 2.

En dicho acto se hará entrega de la medalla de plata de premio otorgada a D. Teodoro González, por el salvamento de un hombre que verificó el 3 de marzo último en el río Manzanares.

Hoy ha quedado fijado al público el bando estableciendo el servicio de recogida de perros y forma en que han de ser conducidos por las calles, en garantía de la seguridad de los transeúntes, así como la forma de pago del arbitrio correspondiente y su penalidad.

El día 6 del corriente, a las once de la

mañana, se verificará en la tercera Casa Consistorial la subasta para el suministro de menestra y utensilio a los asilos segundo y tercero de San Bernardino, sitos en Alcalá de Henares, de acuerdo con el pliego de condiciones expuesto al público en la secretaría del Ayuntamiento.

El producto de la renta de consumos en el mes que terminó ayer ascendió a 1.279.348'93 pesetas, ó sea 18.095'01 más que lo recaudado en el mismo mes del año anterior.

A pesar de este de este resultado, el señor conde de Peñalver ha dado las órdenes más rigurosas, y si se cumplen, como es de esperar, tanto para la línea como para los felatos, es seguro que la renta de consumos de Madrid alcanzará mayor importancia.

El conde de Peñalver ha encomendado a los ingenieros directores de los respectivos servicios municipales, la remisión de datos de todos los buzones y registros de gas y agua que se hallen en la vía pública en el estado de deterioro que ofrecen peligro para los transeúntes, á fin de requerir con imposición de multas á los propietarios para su pronta reposición.

Por la alcaldía presidencia se ha circulado á las de distrito una orden á fin de que se requiera á los propietarios de fincas, cuya fachada no se encuentre en las debidas condiciones de ornato, su inmediato revoco, defiriendo á las reclamaciones del vecindario y cumpliendo lo dispuesto en el art. 886 de las ordenanzas municipales.

HAN FALLECIDO. En Pontevedra, D. Carmen Alvarez González. En Ferrol, D. Manuel Cortés Fernández. En Jerez, D. Rita Mestre Oriol. En Murcia, D. Manuel Martínez Gallán.

En Barcelona, D. Antonina Ferrer Rodríguez y D. José Cañadas Salada. En Oviedo, D. Antonia Vázquez González.

Dentro de breves días saldrá de Cádiz para verificar los ejercicios reglamentarios de tiro de cañón al blanco, el crucero

Alfonso XII, hoy escuela de artilleros de mar.

Se han dado las órdenes más apremiantes para alistar el crucero Isabel II, que parece el indicado para ir á San Sebastián durante la estancia de S. M. la reina en aquella playa.

Se ha firmado el contrato de subarriendo del teatro Moderno de la Alhambra, por cinco años, á favor de una empresa domiciliada en esta corte.

La nueva empresa está formando una compañía cómica-lírica, en la que figuran artistas aplaudidos por el público de Madrid y un numeroso cuerpo de baile, contratado en el extranjero.

Propone la empresa en la temporada de invierno, además de organizar los clásicos bailes de teatro de la Alhambra, celebrar una serie de grandes conciertos populares, matinales y exhibición de las más notables atracciones de París y Londres, mediante contrato firmado ya con importante agencia.

La nueva campaña del teatro Moderno de la Alhambra empezará el día 1.º de julio próximo.

La dirección de tan importante explotación teatral, ha sido confiada á nuestro querido amigo y compañero en la prensa Luis Paris, cuya pericia en estos asuntos es garantía de buen éxito. La dirección musical ha sido encomendada al maestro compositor Luis Arnedo.

Con asistencia del rector, decanos y secretarios de las facultades, jefe de la Biblioteca universitaria y secretario generales de la Universidad Central, se solemnizó ayer tarde á las cuatro la entrega de la biblioteca que para uso exclusivo de dicha Universidad ha donado á la misma D. Juan Francisco Camacho, representado en dicho acto por D. José Manuel Piernas y Hurtado, catedrático de la facultad de derecho.

La expresada biblioteca, que ha sido convenientemente instalada en una de las salas de la Universidad, consta de 5.751 volúmenes, 437 folletos y colección de guías, indicadores, almanaques ilustrados, etc.

El doctor Francesco P. Contuzzi acaba de publicar en estos días de mayo su

Manual de Derecho público, designado como libro de texto para los estudiantes de tal materia en las universidades é institutos de estudios superiores en toda Italia. Es un volumen nutridísimo, en cuarto mayor, de más de ochocientos páginas. En la primera de estas aparece una dedicatoria elocuentísima del gran trabajo consagrado á nuestro compatriota D. Emilio Castelar.

Al dedicarnos mi libro, le dice, quiero que los jóvenes á cuya enseñanza está consagrado, encuentren escrito en su primera página el nombre ilustre de la persona que representa el culto y el dogma de la libertad, en las formas bajo que se ofrece dentro de las sociedades modernas.

En una carta de respuesta cordial á esta dedicatoria, Castelar dice: «Con efecto, el cielo ha querido concederme la dicha de cooperar con todas mis fuerzas al triunfo de causas tan justas como la democracia moderna, la redención del esclavo, la libertad del pensamiento y de la conciencia, y el sufragio universal.»

Esta dedicatoria prueba el influjo que sobre los pensadores contemporáneos y la ciencia moderna ejerciera siempre el nombre de nuestro compatriota y amigo.

Con el título de Un viaje á Asturias pasando por León, acaba de aparecer en el escaparate de la librería de Suárez un nuevo libro del conocido escritor Alfonso Pérez Nieva.

Este grueso tomo, llamado á agotarse pronto, comprende los puntos más pintorescos del Principado: el Puerto de Pajares, Oviedo, Avilés, Gijón y Covadonga, y de seguro figurará en la maleta de todos los veraneantes que el próximo estío se propongan visitar la Suiza española.

LAS ELECCIONES EN ITALIA. No han satisfecho al gobierno ni á las oposiciones. Estas ven con malos ojos la mayoría numérica, muy grande, que ha alcanzado el gobierno, ó mejor dicho Crispi.

Pero el presidente del gabinete no ha podido impedir que vuelvan á las Cortes los jefes principales de la oposición, sus enemigos políticos y personales, con lo cual es seguro que las nuevas Cámaras

reanudarán las tareas de las disueltas, y desde el primer día empezarán las interrelaciones políticas, apasionadas, en las que abundarán las alusiones injuriosas para los gobernantes, los recuerdos dolorosos del agiotaje de la banca romana.

Se preparan malos días para la vida parlamentaria de la monarquía italiana, y lo peor es que lueve sobre lo mojado de la mala situación financiera y económica.

¡Hemos recibido el número 8 del Pequeño Semanario Ilustrado, que se publica en Barcelona bajo la dirección del señor Urmeneta, distinguido escritor religioso. Este número contiene excelentes grabados y escogido texto de los Sres. Ruiz, Valencia, Fernán Caballero, C. de L., Castiello, Guertola y una «Crónica» de nuestro colaborador Sr. Núñez.

El Semanario Ilustrado es una publicación muy recomendable, que no debe faltar en los hogares cristianos.

CHARADA

La guitarra es ras-dos-prima-tercera, la res mansa es fo-dos-prima-tercera; mi rubrica es ras-dos-prima-tercera; y ¡es claro! Todo es prima-dos-tercera. C.

Solución á la anterior: CARLOTA.

AVISOS UTILES

PARA EL VERANO. Llamamos especialmente atención á nuestros lectores sobre el anuncio Grand Hotel de la Paz, en Aguas Buenas, que ofrece este año á la numerosa colonia veraniega que frecuenta aquellas aguas, la inmensa ventaja, entre las del excelente trato que en dicho hotel se da, la de que sus propietarios admitirán nuestra moneda sin los perjuicios que los cambios originan.

ESPECTÁCULOS PARA EL DÍA 2

LARA.—4 1/2.—T. 1.º imp.—(Última función de tarde).—Los asistentes.—La rebótica.—Festiva aragonesa.—Entre parientes. 8 3/4.—(Penúltima función).—Los asistentes.—La rebótica.—Las oscuras golondrinas.—(Segundo acto de la misma).—Festiva aragonesa.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—4 1/2.—Doña Juanita. Entrada general, 60 céntimos; JARDIN DEL BUEN RETIRO.—Todos los días por la tarde tocará la banda militar de San Fernando; funciones de fantoches cada media hora; salones de patines; gran tiro de pistola; Tio Vivo, y otros recreos. Entrará al jardín por mañana y tarde, 50 céntimos.

DIARIO DE AVISOS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA DEL DOMINGO 2 DE JUNIO

CINCUENTA AÑOS DE USO GENERAL LA SALUD A DOMICILIO --- LA MARGARITA EN LOECHES CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

Antibiótica, antiesorética, antihéptica, antisifilítica, antiparasitaria y MUY RECONSTITUYENTE. Con esta agua, de uso general hace CINCUENTA AÑOS, se tiene LA SALUD A DOMICILIO. --- Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro y distinciones. --- GRAN REMEDIO contra las distintas formas del DENGUE con que esta dolencia se presentó este invierno.

Deposito central, Jardines, 15, bajo derecha, Madrid. --- Prevenirse contra anuncios de aguas llamadas naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que no se ven, y se pague en fuerza. La de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco, pues cura con facilidad y prontitud gran número de afecciones del estómago, bilis, herpes, reumatismo, llagas, anemias y demas que expresa la etiqueta de las botellas, y su gran cantidad de agua, de que carecen las demás aguas, le permite tener abierto un gran establecimiento de baños del 15 de junio al 15 de setiembre.

Pedid prospectos y hojas clinicas, que se entregan gratis.

BOLETIN RELIGIOSO DEL DIA 2. Santos del día 2 de mayo. Domingo de Pentecostés. San Marcelino y San Pedro y San Erasmo, mártires; San Juan de Ortega, confesor, y la Beata Mariana, llamada la Azucena de Quilón.

En la Catedral función solemne al Divino Espíritu Santo, predicando el muy ilustre señor magistral.

En la Real Capilla y en las parroquias, misa cantada. En la del Carmen, función al Espíritu Santo, siendo orador el Párroco, por la tarde continúa el novenario de la Santísima Trinidad y predicará D. Manuel G. Reyes.

En la de San Lorenzo, fiesta solemne al Cristo de la Redención; orador, D. Manuel Quesada; después procesión con el Santísimo, asistiendo la Archicofradía Sacramental.

En la parroquia de Sanjaona la fiesta anual á Nuestra Señora de la Salud y conchuyo el novenario; orador el padre Poppilio y por la tarde el señor Alfilino Justo.

En Nuestra Señora de Gracia solemnisima función á Nuestra Señora, predicará por la mañana el señor Anaya y por la tarde el señor Eclé.

En San Pascual, Eclavos y Reparadores, Jubileo perpetuo de Cuarenta Horas.

En el Santuario del Perpetuo Socorro continúa el novenario al Corazón de Jesús, será orador el padre Rodrigo.

En el Caballero de Gracia habrá misa mayor con manifiesto á las diez y por la tarde ejercicios, que predicará el señor Urbie, y después procesión de reserva.

En los Servitas habrá ejercicios, siendo orador D. Lope Ballesteros.

En las Arrepentidas, id., el señor Gámez.

En Santo Domingo, id., y procesión con la Virgen del Rosario.

En las Ermitas de Santa Catalina, id., id., siendo orador un padre dominico.

En Monserrat, á la Virgen de los Desamparados, D. Gregorio Carrara, de la orden de San Justo, á la de las Maravillas, el señor Ballesteros.

En las Carboneras, al Corazón de María, el P. García de la Iglesia.

PRIMERA CASA Y ALMACÉN en esteras finas y alfombras propias de verano. Precios de fábrica. GRAN DEPÓSITO para la limpieza y custodia de alfombras, tapices y cortinas.

Publicidad Universal AGENCIA DE ANUNCIOS DE RICARDO STORR Anuncios todos periódicos Calle de San Miguel, 21 dupdo segundo, derecha TELÉFONO NÚM. 805

VENTA DE CASA Bajo el tipo de 140.000 pias, y presentándose una testamnetaria, se vende en subasta el día 4 de junio, de 2 á 3 de la tarde, la situada en la calle de San Bartolomé con vuelta á la de San Marcos, núms. 4 y 24 modernos. El pliego de condiciones de las condiciones de la casa está de manifiesto en la notaría de D. Federico Alvarez, Salud, 13, pral. 1.º, todos los días no feriados, de 10 á 2.

QUIEN haya encontrado una sombrilla de encaje negro y puño de concha, se la gratificará cuando la entregue en la plaza de las Cortes, núm. 4, al portero. Fué perdida desde la calle de la Bola, núm. 4, plaza de Santo Domingo, calle de Campanones, plaza de Isabel II, Arrenal y Puerta del Sol.

PÉRDIDA Perita inglesa, color ceniza. Zorrilla, 29, gratificarán.

33500 pies terreno baratísimo, próx. Castellana, con gas y agua. Estudios, 22, comercio.

SOLARES A PLAZOS de todos tamaños, cerca traviña de los Cuatro Caminos, 4 45 y 50 céntimos. Corredora Alila, 13, zapatería.

FERIAS DE MAYO Aviso á los aficionados á libros. Los puestos de libros se hallan situados en el paseo del Prado, junto al Botánico.

SE VENDE HOTEL en 30.000 pesetas, de planta baja y principal, tiene 29.000 pies, calle de Camillas, en la parte nueva «Prosperidad», con pozo y depósito de hierro y porteria.

SE VENDE UN PERRO DE TERNERA. Argensola, 8, porteria.

HERPES, HERPES, HERPES. En el herpesismo se revela, más frecuentemente que en otra alguna enfermedad, la influencia de la herencia. Se transmite, no solo de padres á hijos, sino que á veces salta de una generación á la segunda, sin haberse revelado manifestación ostensible en la anterior.

Revelase comunmente esta enfermedad por erupciones del cuerpo, que ofrecen en todas el carácter común y distintivo de terminar por desecación de la piel.

Estas erupciones determinan un picor constante que, en ocasiones, se hace intolerable y que obligan al enfermo á permanecer hasta inconscientemente, sin darse cuenta de lo que hace, y por mucho respeto que le merezcan las personas con quienes se halla.

Pero no es solo sobre la piel donde se presentan estas manifestaciones de la enfermedad. Las membranas mucosas toman pronto participación en el proceso, y en ellos verificase caso la manifestación de la enfermedad, ya bajo la forma de simple catarro, que se hace rebelde á todas las medicaciones locales, aun las más acertadas, ya bajo la forma de granulaciónes, más rebelde todavía, puesto que lo son hasta á las catarrizaciones más enérgicas.

He aquí la causa de la prolongada duración de algunos padecimientos de la garganta, de la laringe, del estómago, etc. Multitud de catarros bronquiales ostentan sostenidos por la diatesis herpética, y de aquí la rebeldía que oponen al tratamiento por los balsámicos, isquemiantes del aparato respiratorio, inhalaciones aromáticas, etc. Tratados con local por la medicación antihéptica, ceden, no inmediatamente, pero sí al cabo de algún tiempo, durante el cual se haya usado con constancia el ANTHERPÉTICO SUIGENE.

Aun no siendo grave el herpesismo si no por modo indirecto, cuando afecta á las mucosas del aparato digestivo, respiratorio, ocular, etc., es un padecimiento en extremo molesto, por su persistente tenacidad, por la facilidad con que se reproducen sus manifestaciones, y por la propensión que tienen los herpéticos á hacerse en ellos más largas otras enfermedades, que en sujetos no herpéticos se dominan fácilmente con recursos terapéuticos sencillos.

Todo individuo herpético puede abrigar la seguridad de curarse total y radicalmente usando el ANTHERPÉTICO SUIGENE, en todas las formas de la enfermedad, con cuarenta píldoras. Cada píldora tiene impreso el nombre del medicamento. Único representante para toda España, M. Mercader, Capellan, 1, Madrid.

EL TRABAJO. --- HUERTAS, 76. Pagado á los asegurados hasta 1.º de junio..... 98.723 pesetas. Último número de amortización de pólizas..... 49.611

AGUAS AZOADAS El agua en bebida despierta el apetito el mismo día ó al siguiente de haber empezado su uso. Es, además, un preservativo de los catarrros por su acción astringente. En forma de pulverización ó ducha cura radicalmente los catarrros de la faringe y laringe, y principalmente el catarrro, ó sea el catarrro crónico de la nariz, cuyo tratamiento hace desaparecer desde las primeras sesiones, dejando espedita la respiración. Las inhalaciones de azoe son de maravilloso y rápido efecto en los catarrros de los bronquios y de los pulmones, haciendo cesar á los dos ó tres días la tos, el cansancio y los accesos asmáticos. Nuestro tratamiento ha sustituido con ventaja extraordinaria al tratamiento de Fontoteux, cuyas aguas contienen una cantidad escasa de azoe y sin la pureza con que nosotros lo obtenemos, ofreciendo, además, grandes molestias y peligros frecuentes al viaje y la estancia en aquel clima. Y lo que decimos de Fontoteux lo aseguramos con mucha más razón de los demás balnearios que se hallan azoados y que, á pesar de lo que se dice, las aguas que admiten no producen los efectos fisiológicos y terapéuticos que revelan la presencia del azoe. --- G. GREGA, 6.

ACADEMIA DE MONTERO Preparación carreras militares á cargo de oficiales de ingenieros y artillería. --- COSTANILLA DE LOS ANGELES, 1, PRAL.

AGUAS BUENAS GRAND HOTEL DE LA PAIX DE COURTADE HERMANOS, PROPIETARIOS. Este hotel, de primer orden, situado enfrente del establecimiento termal y junto á la iglesia, se recomienda por su confort, su excelente cocina, esmerado trato y buena administración. Tiene salón de tertulia, mesa redonda y restaurant, servicio particular, cocina francesa y española. --- PRECIOS MODICOS. NOTA. El dinero español se recibe sin quebranto alguno en el cambio. --- Se habla español.

PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIÁ farmacéutico de Valencia premiado por el Colegio de la Facultad de Madrid

13 Notabilísimas condiciones que abarca 13 1.º Es gaseoso, refrescante y tónico. --- 2.º Es muy agradable al paladar. --- 3.º Es de rápidos efectos. --- 4.º Es suave y no irrita absolutamente nada. --- 5.º Se puede clasificar, dándole como un refresco. --- 6.º Sirve de distracción al enfermo al prepararlo. --- 7.º Se conserva indefinidamente. --- 8.º Pueden tomar hasta los niños de pecho. --- 9.º Es extremadamente útil á las señoritas jóvenes por la preparación de hierro que lleva. --- 10.º Puede tomarse á cualquier hora del día. --- 11.º Posee la propiedad de ser el

ANTÍDOTO SOBERANO de las enfermedades biliosas hasta el extremo de que los enfermos del estómago, cuyo síntoma principal sea el vómito, regularizará aquél sus funciones con el uso de la primera ó segunda dosis.

12.º Este purgante ha hecho olvidar á la tan renombrada purga de citrato de magnesia, porque como simple purgante y como remedio heroico para las enfermedades del estómago, tiene conquistada ya su fama.

Y 13.º Es ALTAMENTE ECONOMICO, pues una elegante caja que contiene seis purgantes, cuesta solo seis reales en toda España.

Se vende en todas las farmacias bien surtidas de Madrid y de todas las provincias de España. Arrenal, 2; Serano, 30.

ESTABLECIMIENTO DE AGUAS Y BAÑOS DE BETELU (NAVARRA) TRES MANANTIALES DIVERSOS 1.º TUBERÍA MANANTIAL sulfurado, sódico, el más azoado entre los sulfuros, termal á 32 C. Especial para curar las afecciones del aparato respiratorio, herpéticos, reumáticos y sífilis. 2.º DAMA TURRI, bicarbonatado alcalino, para enfermedades del aparato digestivo, de los riñones y vejiga. 3.º CARMELITO, clorurado sódico sulfurado suave purgante, recomendado para curar las afecciones del hígado, estómago é intestinos, el escorbuto y la anemia.

Temporada oficial, de 15 de junio á 30 de setiembre. Servicio de coches desde las estaciones de Tolosa é Irurozun. Para Memorias y pedidos de habitaciones dirigirse á D. J. Vicente Balda, Betelu.

DINERO POR ALHAJAS c.º s. JERÓNIMO, 32 CASA FUNDADA EN 1863 Al 2 por 100 pasando de 5000 pesetas Esta caja de préstamos, por sobrear capital y tener buenas tasaciones, es la que más da y menos interés lleva; vende en subasta las cosas con el uso de la primera ó segunda dosis.

DESEMPEÑA LOS LOTES DEL MONTE DE PIEDAD PÉRDIDA de un perro carlin, gris. Gratificación devuelta con Moción de Paroles, número 26, Argensola, 11, librería. PRESTAMOS Todo su valor por alhajas y papeles del Monte de Piedad. FALCÓN, 6.

LA SEÑORA DOÑA PILAR GAYA DE ALVIACH ha fallecido el día 1.º de junio de 1895 á las siete de la mañana. R. I. P. Su desconsolado esposo D. Manuel Alviach; sus hijos D. Arturo, D. Clotilde y D.ª Celia; hijo político D. Arturo Ceballos; nietas, su hermano D. Agustín, hermana política, tíos, primos, sobrinos y demás parientes

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar el día 2 del corriente, á las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, Puerta del Sol, 15, al cementerio de Nuestra Señora de la Almudena, por lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en el cementerio. No se reparten esquelas. Se suplica el coche.

La Excm. Señora DOÑA GABRIELA DEL ALCAZAR Y VERA DE ARAGÓN Duquesa de Sotomayor falleció el día 2 de junio de 1899 R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 2 del corriente en las iglesias de San Sebastián, Descalzas Reales, Caballero de Gracia, San José, San Pascual, San Luis, San Gimés, San Isidro, Calatravas, Salesas Reales y en la residencia de los PP. Carmelitas Descalzas (calle de D. Evaristo), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Sus hijos ruegan á sus amigos la encomienden á Dios.

LA SEÑORA DOÑA ELVIRA DE AREVALO Y GENER falleció el día 23 de mayo de 1895 R. I. P.

Sus parientes y testamentarios ruegan á sus amigos la encomienden á Dios en sus oraciones. El funeral y todas las misas rezadas que se han celebrado hoy 1.º de junio en la parroquia de San Sebastián han sido aplicadas en sufragio del alma de dicha señora.

Todas las misas que se celebren el día 6 del actual en la iglesia de las Calatravas serán aplicadas por el eterno descanso de la misma.

Aguas sulfurado-sódicas nitrogenadas DE ZUAZO (ÁLAVA) premiadas con cuatro medallas de oro Estas aguas son las más eficaces y poderosas para la curación de los catarros de la nariz, faringe y laringe, bronquitis, catarros pulmonares, pulmonías crónicas, asma, embesna y tuberculosis pulmonar, linfatis y escrofulosis.

Gran establecimiento balneario á 640 metros sobre el nivel del mar con estación de ferrocarril, línea de agua ZUAZO, al lado del establecimiento en la línea de Miranda á Bilbao.

Grandiosos edificios de nueva planta, destinados á balneario y fonda. Instalación hidroterápica y neumática de primer orden. Restaurant con servicio á la española y á la francesa. Salón de fiestas. Salas de billar y tenis. Biblioteca. Capilla. Telégrafo. Alumbrado eléctrico, etc., etc.

LA CONCEPCION antiguo almacén de papel, cartillas, botijas y lamparillas. Único depósito de los legítimos polvos insecticidas. Gran surtido en faroles de papel y bengalas. Especialidad en papeles de fumar y objetos de escritorio. Venta por mayor y menor.

46--Concepción Gerona--16